

LA NIÈVRE EN FÊTE, C'EST VOUS QUI LA FAITES! SAMEDI 14 JUIN 2025



DOSSIER DE PRESSE

JUIN 2025

niÈVRE
le département



ÉDITO

« Imaginer, c'est hausser le réel d'un ton », écrivait le philosophe Gaston Bachelard dans L'Eau et les Rêves. Il y a bientôt quatre ans, au sortir d'élections départementales dévitalisées, atrophiées par la crise sanitaire, nous avons décidé de lancer une vaste concertation citoyenne, Imagine la Nièvre !. Pour restaurer le dialogue, et surtout écouter ce que les habitants avaient à nous dire de leur territoire, de leur quotidien, de leurs attentes.

La formidable dynamique impulsée au printemps 2022, avec des réunions publiques intenses et bouillonnantes d'idées, nous l'avons gravés dans le marbre du mandat. Pour rendre visible au plus grand nombre, et offrir un moment de rassemblement festif suggéré pendant les réunions publiques, nous avons créé une grande fête populaire.

Nous revoici, donc, à la veille de cette quatrième fête, qui se déroulera samedi 14 juin. Spectacles de rue, animations sportives, scène ouverte aux jeunes talents, village de producteurs La belle Nièvre et de partenaires : les Nivernais (re)trouveront de quoi passer une magnifique journée au grand air, mais aussi des espaces de débat. Nous y parlerons des rencontres Imagine la jeunesse, de l'Observatoire des citoyens, de la Bande des moins jeunes, et du retour d'Imagine la Nièvre !, qui a déjà fait étape dans sept cantons, de Luzy à Nevers en passant par Donzy, Varennes-Vauzelles ou Livry.

Le monde change vite, il se complique, et il nous semblait nécessaire, et même urgent, de reprendre le pouls de notre département. Si certains pensent que cette démarche Imagine la Nièvre ! est un saupoudrage citoyen ou un entre-soi inutile, c'est qu'ils ne savent pas ce que vous nous confiez, et qu'être écoutés est un de vos fondamentaux pour que nous puissions mieux agir pour vos quotidiens.

Nous, nous savons et nous vivons vos inquiétudes, vos espoirs, vos besoins en restant connectés humainement, simplement, et collectivement pendant ces rendez-vous. C'est comme ça que nous faisons et entretenons une vraie démocratie locale où tout le monde a sa place et peut s'exprimer librement.

Bouillonnantes, vivifiantes, les rencontres de ces derniers mois nous esquissent ainsi le panorama d'une Nièvre qui croit en ses forces, sans angélisme, en restant consciente de ses faiblesses. Nous travaillons à les résoudre, collectivement. Rendez-vous à Baye, le 14 juin, pour ce temps d'échange et de fête désormais ancré dans le calendrier de la Nièvre.



Fabien BAZIN

**Président du Conseil
départemental de la Nièvre**

SOMMAIRE

La Nièvre en fête 2025	• p 3
Une programmation festive et engagée	• p 4
Imagine la Nièvre : une démarche citoyenne tout au long de 2025	• p 6
Témoignages des participants aux rencontres Imagine la Nièvre	• p 7

LA NIÈVRE EN FÊTE 2025 :

UNE JOURNÉE POPULAIRE ET JOYEUSE AU COEUR DU TERRITOIRE

Cet événement populaire et familial rassemble depuis 3 ans les Nivernaises et Nivernais pour partager un moment convivial entre débats, concerts, dégustations et spectacles.

Le 14 juin 2025, l'étang de Baye vibrera une nouvelle fois au rythme de La Nièvre en Fête, grand rendez-vous citoyen et festif porté par le Conseil départemental. Cette journée, devenue incontournable, célèbre ce qui fait la richesse de la Nièvre : ses habitants, leurs talents, leur créativité et leur engagement.

De 11h à 22h, le public pourra flâner, danser, rire, s'informer, débattre et savourer la convivialité nivernaise.

Cette édition 2025 met une nouvelle fois en lumière la parole de près de 5 000 Nivernaises et Nivernais recueillie depuis trois ans. Une ambition partagée : construire ensemble une Nièvre plus juste, plus vivante, plus solidaire.

Entre humour, musique, acrobaties, réflexion et découvertes, La Nièvre en Fête affirme une conviction forte : c'est en valorisant l'intelligence collective que l'on fait avancer notre territoire.



 **RENDEZ-VOUS
LE 14 JUIN
À L'ÉTANG DE BAYE.**

**L'ENTRÉE EST LIBRE, LA
FÊTE EST À TOUS.**



UNE PROGRAMMATION FESTIVE ET ENGAGÉE



Cette année encore, le Conseil départemental s'est associé à La Transverse, l'association Alarue et Françoise Durcourtoux, ancienne présidente de Alarue pour offrir aux Nivernais et Nivernaises une programmation riche et festive.

Rires, spectacles, musiques, scènes ouvertes pour les jeunes talents, débats citoyens, sports nautiques, marché local de La Belle Nièvre, stands pour la jeunesse et village des solidarités...

Parce que nous croyons au pouvoir citoyen d'envoyer le fatalisme aux orties. Oui, la Nièvre peut redevenir l'un des départements les plus agréables et conviviaux de France. Oui, notre jeunesse peut y trouver des raisons d'y croire, d'y rester ou d'y revenir.



PROGRAMME

11h & 18h - Cirque Immersif « How much we carry? » - les berges - *Humour et autodérision d'un poète acrobate*

11h45 & 19h - En compagnie « À table! » - le chapiteau - *Quand la gastronomie se célèbre en chansons épicées d'humour !*

13h - Apéro repas - DJ Ambassadeur Savon - le chapiteau

14h - Scène ouverte pour les jeunes - le chapiteau

15h - Débat : ici on fait la Nièvre ! - le chapiteau

15h30 & 19h - Cie Titanos « Impérial Trans Kaïros » - le parking - *Un train plein de surprises ! Prêts à embarquer ?*

17h - Maboul Distorsion « La cuisine » - la plage
La cuisine re-visitée par 2 clowns bien déjantés... rires assurés !

17h30 - Tirage au sort du grand jeu concours Imagine la Nièvre !

20h30 - DJ Ambassadeur Savon - le chapiteau
Un DJ à la sauce belge pour danser de la pointe des cheveux au bout des orteils...

+ d'infos sur
imaginelanievre.fr





11h à 18h - Activités nautiques et baptêmes de voile - La Plage

11h à 21h30 - Un grand village d'exposition accueillera de nombreuses associations, partenaires du Conseil départemental et services du Département pour informer, accueillir et orienter les Nivernais. Retrouvez tous ces stands sur la place du marché

Imaginons notre Nièvre - Un espace dédié à mieux comprendre les actions des services du Conseil départemental vous est proposé cette année. Santé, Agriculture, Sport, Jeunesse etc. les agents du Conseil départemental vous accueillent et vous informent

Nièvre tourisme - Sortir, écouter de la musique au bord de l'eau, partir à la découverte des paysages nivernais à pied, à vélo, en canoë, à cheval, en moto. Visitez leur stand et profitez de nombreuses surprises et d'un jeu concours

Cirque numérique - Les médiateurs numériques du Conseil départemental et de la Mission Numérique du Pays Nivernais Morvan vous proposent des ateliers courts, pour tous les âges, quel que soit votre niveau de connaissance en informatique, pour découvrir toute la richesse du monde numérique

Jeunes, à votre écoute - Trouver un travail, se déplacer, financer son permis de conduire, trouver un stage, découvrir des jeunes talents, s'investir dans une association, organiser des déplacements communs pour sortir..

La Belle Nièvre - Retrouvez nos artisans et producteurs qui défendent au quotidien nos savoirs-faires et notre terroir Nivernais. Idéal pour offrir ou s'offrir des gourmandises et autres cadeaux

Restauration rapide - food-truck



IMAGINE LA NIÈVRE ! UNE DÉMARCHE CITOYENNE ENGAGÉE DEPUIS 3 ANS

IMAGINE LA NIÈVRE

Depuis 3 ans,
Imagine la Nièvre ! c'est :

21

réunions publiques
organisées dans toute la Nièvre

5 000

personnes réunies
écoutées, actives pour faire vivre
et développer leur département



Luzy - 18 mars 2025



Donzy - 17 avril 2025



Varennes-Vauzelles - 25 mars 2025

IMAGINE LA JEUNESSE

15

réunions publiques
dans tout le département

1 300

jeunes motivés
et mobilisés pour définir la Nièvre
qu'ils désirent aujourd'hui et
demain



Guérigny - 21 mai 2025



Decize - 15 mai 2025



Clamecy - 13 mars 2025

TÉMOIGNAGES DE PARTICIPANTS AUX RENCONTRES IMAGINE LA NIÈVRE

Anne-Marie - Saint-Amand-en-Puisaye

« J'ai voyagé dans le monde. Une certaine France me manquait, et je l'ai trouvée dans la Nièvre. J'adore ce territoire. »

Sabrina - Luzy

« Il se passe plein de choses dans la Nièvre, et on n'en parle pas assez. Comment est-ce qu'on attire quand on parle de désertification, de fermetures de classe, de désert médical ? Cela fait quatre ans que je suis arrivée à Luzy, et la plupart des gens me demandent : qu'est-ce que tu es venue faire là ? Il y a un discours ambiant qui rentre dans les têtes et devient une vérité alors que ce n'est pas le cas. **Pour moi, ici ce n'est pas la diagonale du vide, c'est la diagonale des possibles ; il y a plein de choses à inventer parce qu'il y a des manques.** Alors si on veut faire bouger les choses, il faut communiquer sur ce qui marche. »

Monique - Decize

« L'état du système de santé est catastrophique. Pour se soigner, il faut partir, prendre des rendez-vous à Paris, cela dure des mois, et des mois. Le nombre de cancers augmente, mais c'est parce que les gens ne peuvent plus se faire soigner en temps et en heure. »

Philippe - Donzy

« Faire venir des entreprises avec un système de santé qui se dégrade et des transports inexistant, ce n'est pas la peine d'y penser. On ne peut pas demander à quelqu'un de prendre sa voiture pour aller à Paris parce que le train peut s'arrêter à Montargis pendant trois heures. Il y a des projets intéressants, mais c'est l'historique qui plante et qui plombe, on est très loin du modernisme. »

Rémi - Clamecy

« J'ai été accompagné par l'association Chemins d'avenir, qui m'a mis en contact avec un mentor ; il m'a aidé à voir plus clair, j'étais perdu. Des choses existent, comme les bourses de l'association De la Nièvre aux grandes écoles, mais il y a un manque de communication. C'est pareil pour la Nièvre, on n'en entend jamais parler sur les réseaux. **Réussir sa vie, ça veut dire s'émanciper, avoir sa propre opinion, être capable de la développer. Et ça passe par la culture. Voyager, aller voir des spectacles, des concerts, ça fait truc de vieux, mais on doit être curieux de ce qui nous entoure.** »

Enzo - Decize

« J'ai envie de découvrir les grandes villes, les grands espaces où ça bouge beaucoup. La campagne, c'est mort. Il n'y a plus de médecins parce que ça ne donne pas envie de venir. C'est pareil pour l'industrie. **La campagne, c'est bien quand on devient plus vieux, quand on veut être au calme, vivre moins vite.** »

Stéphanie - Luzy

« **Pour rien au monde on ne repartirait. On est venu ici parce qu'on voulait que nos enfants grandissent dans un coin de nature préservé, avec une vie associative dynamique.** On ne manque de rien. Ce n'est pas un problème que les jeunes partent pour leurs études, s'ils ont envie de revenir. Il faut leur donner des exemples de vie heureuse, pour qu'ils aient cette envie. »

Romain - Saint-Saulge

« J'ai grandi ici, à Alluy. J'ai vu des villages se mourir, j'ai vu aussi un kebab ouvrir, les gens dire « on n'y va pas, c'est pas bon, c'est pas propre », des on-dit, comme ça. Et trois semaines plus tard, le kebab a fermé, sans qu'on lui ait donné sa chance. C'est à chacun de changer de mentalité. **Comme je suis rêveur, je me verrais bien les pieds sur une plage de sable fin, à l'autre bout du monde, mais je vais rester ici, rien ne me pousse à faire le contraire.** Je vais continuer dans cette voie, pourquoi pas reprendre une entreprise, dans quelques années, ou créer la mienne. À partir du moment où j'aurai subvenu aux besoins de ma famille, j'aurai réussi ma vie. »

Tristan - La Charité-sur-Loire

« J'ai dû quitter le domicile familial. Je vis dans un Foyer de jeunes travailleurs, un appartement de 28 m². J'ai des rêves, des objectifs, mais je ne peux pas m'en occuper tout de suite. On est le 17 du mois, et il reste six centimes sur mon compte. J'essaie au moins de survivre, c'est déjà pas mal. Les rêves, ce sera pour plus tard. Si je passe cette étape. S'il n'y avait pas les 230 euros d'aide de la CAF, je serais à la rue. Le manque d'aide, c'est un frein pour les études. Je voudrais faire de la programmation, il y a une bonne école à Nevers, on m'en a dit du bien, mais c'est une école privée. Et les frais de scolarité, ce n'est pas donné. **Ce que je ferai dans cinq ans ? Je ne sais pas. Si j'arrive à survivre à cette période, ça sera pas mal.** »



Contact presse :

Anne ALGRET-GEORGES | Collaboratrice de Cabinet
anne.algretgeorges@nievre.fr | 06 75 39 02 64

Peggy BANGET-MOSSAZ | Directrice de la communication
peggy.bangetmossaz@nievre.fr | 07 88 53 94 67

niÈVRE
le département
www.nievre.fr   

Hôtel du Département
58039 NEVERS CEDEX

